



CompuGroup Medical Deutschland AG

Kontakt für Redaktionen:

Markus Goebel

Team Leader Sales

New Business TI

M +49 (0) 170 - 3759544

E-Mail: markus.goebel@cgm.com

Web: www.cgm.com/de

Social Media: Besuchen Sie uns auf [Twitter](#), [LinkedIn](#) und [Xing](#)

Pressemitteilung, 03. Mai 2021

BARMER setzt beim neuen Kommunikationsstandard KIM auf CompuGroup Medical

Koblenz. Mit KIM (Kommunikation im Medizinwesen) werden medizinische Dokumente elektronisch, sicher und sektorenübergreifend über die Telematikinfrastruktur (TI) ausgetauscht. Den neuen Kommunikationsstandard werden künftig TI-Teilnehmer wie z.B. Arzt-, Zahnarzt- und Psychotherapiepraxen oder Apotheken, deren Interessensvertretungen, aber auch Krankenkassen nutzen können. Die BARMER, eine der größten gesetzlichen Krankenkassen Deutschlands, vertraut dabei auf die Anwendung CGM KIM von CompuGroup Medical (CGM).

Ab dem dritten Quartal 2021 werden elektronische Arbeitsunfähigkeitsbescheinigungen (eAU) verpflichtend über den neuen Kommunikationsstandard KIM von der Praxis an die Krankenkassen übermittelt. Um KIM nutzen zu können, müssen beide Seiten über einen Anschluss an die Telematikinfrastruktur (TI) und eine zertifizierte KIM-Anwendung verfügen. Die Krankenkasse BARMER hat sich bereits für die Anwendung CGM KIM von CompuGroup Medical (CGM) entschieden.

„Der Kommunikationsstandard KIM hat das Potenzial, für die Kommunikation zwischen Leistungserbringern und Kostenträgern einen echten Mehrwert zu liefern“, sagt Michael

Hübner, Bereichsleiter für ambulante Versorgung, Pflege und Innovation bei der BARMER. „In der nun möglichen flächendeckenden, sicheren und sektorenübergreifenden Kommunikation sehen wir eine große Chance, den Austausch zwischen den Sektoren im Gesundheitswesen sicher und vertrauenswürdig abzubilden. Es war uns deswegen sehr wichtig, schnellstmöglich einen zugelassenen, professionellen Anbieter zu finden. Wir möchten frühestmöglich den neuen TI-Fachdienst nutzen, um erste Erfahrungen im Umgang mit dem Medium und dem Zusammenspiel mit den Systemen der Krankenkasse sammeln zu können. Wir sind überzeugt davon, dass wir mit CGM KIM eine für uns optimal passende Anwendung in Bezug auf Preis und Leistung gefunden haben. Überzeugt hat uns dabei insbesondere, dass die CGM von Anfang an im Bereich Telematikinfrastruktur und seit vielen Jahren im Bereich der E-Health-Lösungen an führender Stelle und als Innovationstreiber vertreten ist. Darin sehen wir einen deutlichen Vorteil für eine stabile, störungsfreie und vor allem sichere Performance der Anwendung. Bei den zukünftig zu erwartenden Schlagzahlen im Austausch von KIM-Mails ist ein reibungsloser Ablauf für eine Krankenkasse wichtig. Insbesondere wenn in naher Zukunft auch unsere Versicherten mit uns über KIM sicher kommunizieren können.“

Mit 8,9 Millionen Versicherten und bundesweit rund 400 Standorten gehört die BARMER zu den größten gesetzlichen Krankenversicherungen Deutschlands. „Es macht uns stolz, dass die Entscheidung auf CGM KIM fiel“, sagt Dr. Tino Großmann, Senior Vice President Connectivity bei CGM. „Die Mitarbeitenden der BARMER unterstützen tagtäglich die Gesundheit von Millionen von Versicherten. Die hierfür notwendige, schnelle und sichere Abstimmungskommunikation zwischen den Leistungserbringern und der BARMER ist da ein Muss. Der erste große Härtetest wird dabei sicher der verpflichtende Austausch der elektronischen AU sein. Schließlich sollen Praxen ab dem dritten Quartal 2021 die AU-Bescheinigungen ihrer Patienten ausschließlich elektronisch und verpflichtend über KIM an die Krankenkassen senden.“

Mit KIM gehören ausgedruckte und per Post oder Fax versendete medizinische Dokumente bald der Vergangenheit an – zum Schutz von Patientendaten und zur Erleichterung des Alltags der Beteiligten. Alle TI-Teilnehmer - u. a. Arzt-, Zahnarzt und Psychotherapiepraxen oder Apotheken, sowie die berechtigten Interessensvertretungen dieser Berufsgruppen und



Krankenkassen - können im CGM KIM-Online-Shop individuelle KIM-Adressen und Postfächer bestellen. Alle, die jetzt bestellen, können sich ihre persönliche Wunsch-Adressen sichern. Der CGM KIM Online-Shop ist unter www.ti-kim.de verfügbar.

Über die CompuGroup Medical Deutschland AG

Die CGM in Deutschland ist Teil der CompuGroup Medical SE & Co. KGaA, einem weltweit führenden eHealth-Unternehmen. Nahezu jeder zweite Arzt in Deutschland arbeitet bereits täglich mit einem der marktführenden Arzt- und Zahnarztinformationssystemen. Die CGM bietet in Deutschland aber auch für die Bereiche Krankenhäuser, Medizinische Versorgungszentren, Soziale Einrichtungen, Labore sowie Fach- und Rehakliniken perfekte Lösungen für effizientes und sicheres eHealth-Management. Für Apotheken stellt CGM LAUER moderne, vernetzte Software bereit, die die Beratungsrolle des Apothekers stärken, die Patientensicherheit verbessern und gleichzeitig helfen, Zeit und Kosten einzusparen.

Mit CGM LIFE wird eine Gesundheitsplattform zur Verfügung gestellt, mit der eine neuartige Kommunikation zwischen Leistungserbringer und Patient intersektoral ermöglicht wird. CGM LIFE bietet auch Gesundheitsservices um die eigene Gesundheit zu erhalten, gesund zu werden bzw. seine Gesundheit zu managen. Zudem bietet CGM eine komplette Produktkette gematik-zugelassener Komponenten und Dienste für die Telematikinfrastruktur (TI) – vom Konnektor über VPN-Zugangsdienst bis hin zum eHealth-Kartenterminal.

Die Produkte und Dienstleistungen der CGM stehen für intelligente Kommunikations- und Vernetzungslösungen und verbinden Ärzte aller Fachrichtungen, Krankenhäuser, Apotheken, soziale Einrichtungen und Kostenträger. TELEMED stellt den Teilnehmern im Gesundheitswesen hierzu eine datenschutzkonforme Plattform bereit. Das gemeinsame Merkmal aller Produkte im Portfolio der CGM in Deutschland ist die sektorenübergreifende, sichere und datenschutzkonforme Kommunikation.

Über CompuGroup Medical SE & Co. KGaA

CompuGroup Medical ist eines der führenden E-Health-Unternehmen weltweit und erwirtschaftete im Jahr 2020 einen Jahresumsatz von EUR 837 Mio. Die Softwareprodukte des Unternehmens zur Unterstützung aller ärztlichen und organisatorischen Tätigkeiten in Arztpraxen, Apotheken, Laboren und Krankenhäusern, die Informationsdienstleistungen für alle Beteiligten im Gesundheitswesen und die webbasierten persönlichen Gesundheitsakten dienen einem sichereren und effizienteren Gesundheitswesen. Grundlage der CompuGroup Medical Leistungen ist die einzigartige Kundenbasis mit über 1,6 Millionen Nutzern, darunter Ärzte, Zahnärzte, Apotheken und sonstige Gesundheitsprofis in ambulanten und stationären Einrichtungen. Mit eigenen Standorten in 18 Ländern und Produkten in 56 Ländern weltweit ist CompuGroup Medical das E-Health-Unternehmen mit einer der größten Reichweiten unter Leistungserbringern. Rund 8.000 hochqualifizierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stehen für nachhaltige Lösungen bei ständig wachsenden Anforderungen im Gesundheitswesen.